

EDIFICIO: GRACIA, Mariano, nº 4

DENOMINACIÓN:



GRADO DE PROTECCIÓN:  
**INTERÉS AMBIENTAL**

INFORME HISTÓRICO - ARTÍSTICO

Los números 4, 6, 8 y 10 de la calle Mariano Gracia constituyen un grupo de casas antiguas de arquitectura tradicional, sin solución de continuidad en fachada con la contigua, correspondiendo a una zona o barrio semirural de la ciudad, dentro de un concepto de casas de construcción seriada. Recientemente, las casas nºs 4 y 6 han sido objeto de una rehabilitación integral (1990-1992), elevándoseles una planta más.

La casa nº 4 consta de tres plantas, baja, principal y ático (falsa originalmente), con mirador de vanos adintelados con listel ornamental en línea de fojados y antepechos, sobre la que se eleva el sobreatico retranqueado de construcción reciente.

La fachada es de ladrillo visto zaboyado y están muy modificados los vanos de planta baja y principal, correspondiendo dos vanos a cada casa, de diferentes proporciones y algunos abalconados, fruto de reformas recientes (siglos XIX, XX). Remata la fachada un alero muy sencillo a base de una hilera de esquinitas, sobre el que se eleva el sobreatico, de fachada revocada y vanos adintelados.

Por sus características tipológicas, pertenece a un conjunto de casas de arquitectura tradicional y edificación seriada, del siglo XVII, recientemente rehabilitada.

FUENTES: Archivo Municipal.  
BIBLIOGRAFÍA:



Barrio del Arrabal  
Plano de Zaragoza  
según Carlos Casanova, 1769

INTERVENCIÓN PERMITIDAS Y ELEMENTOS A CONSERVAR.  
REHABILITACIÓN DE FACHADA

ÁREA  
49

  
AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA